
ATA Nº  089

Aos quatro  dias do mês de março do ano de dois mil e vinte um às quatorze horas, realizou-se a
reunião ordinária de modo virtual através da plataforma “google meet” do Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA com a presença dos seguintes conselheiros Silvana
Zardo Francisco, Isabel Cargnin V. Cardoso, Gabriela Mendes Cardoso, Sandra Regina Nazario,
Thaise Ribeiro Paes, Lillian  F. M. Gonçalves, Rosani Mendes Izidório, Charla Flor Antunes, e
Nazarete S. Oliveira; as conselheiras tutelares Ana Paula Cardoso R. Silveira e Jamille da Motta H.
Antônio e do visitante Samuel Machado Farias  . A conselheira Sônia Mendes de Bem justificou sua
ausência a reunião. A Presidente inicia  a reunião dando boas vindas a todas e  coloca em aprovação
a ata da reunião anterior, sugerindo a retificação antes da aprovação, dos nomes de Mari , Jane,
Cíntia  e  Silvana   que  se  apresentam somente  com o  pré nome  solicitando  para  consignar   o
sobrenome de todas ,  não tendo ressalvas quanto ao conteúdo. A Conselheira Isabel comenta que
seria feita a correção e a seguir  pergunta a presidente sobre a aprovação da mesma. A  presidente
justifica que a formalidades se faz necessária para melhor identificação . Não tendo mais alterações
a presidente declara a ata aprovada. Na sequência a presidente solicita a manifestação da secretária,
para a leitura da pauta da reunião onde a secretaria Isabel  lê :  Resoluções Expedidas: Resolução
nº  02/2021,  a  que  dispõe  sobre  a  aprovação  da  abertura  de  credito  suplementar  por  conta  de
superavit financeiro no valor de R$ 1.274.272,92 (hum milhão, duzentos e setenta e quatro mil,
duzentos e setenta e dois reais e noventa e dois centavos) no orçamento do Fundo Municipal da
Infância  e  Adolescência  – FIA. Resolução nº  03,  que  dispõe sobre a  aprovação do Projeto  na
modalidade de chancela, “Sorriso Feliz”,  do Lar da Menina. Resolução nº 04, que dispõe  sobre a
aprovação do Projeto na modalidade  de chancela “Construção de Salas da APAE”. Resolução nº
05, que revoga a Resolução nº 027/2020 e altera o membro da Comissão Permanente do Fundo
Municipal da Infância e Adolescência – FIA. Resolução nº 06, que dispõe sobre a aprovação da
Inscrição da Rede Nacional de Aprendizagem, Promoção e Integração – Renapsi. Resolução nº 07,
que dispõe sobre a aprovação da Associação Recreativa e Cultural Pequenos Leoninos. Resolução
nº 08, que dispõe sobre a aprovação da  Inscrição do Serviço de Acolhimento Familiar – Família
Acolhedora.  Resolução  nº  09,  que  dispõe  sobre  a  aprovação  da  Inscrição  do  Programa  de
Erradicação do Trabalho Infantil. Resolução nº 11, que dispõe sobre a aprovação da Inscrição do
Serviço  de  Proteção  Social  a  Adolescentes  em  Cumprimento  de  Medidas  Socioeducativas  de
Liberdade Assistida e de Proteção de Serviços a Comunidade. Resolução nº 12, que dispõe sobre a
aprovação da Inscrição da Associação Tubaronense de Apoio a Família – STAN. Correspondências
Recebidas:  Of.  nº  107/CT/2021  do  Conselho  Tutelar  encaminhando  Relatório  de  Atendimento
referente  mês  fevereiro/2021.  Of.  nº  007/2021  do  Hospital  Nossa  Senhora  da  Conceição
informando ajuste ao cronograma de desembolso financeiro do Projeto “Nas mãos de quem ama”,
que  seria  iniciado em fevereiro  de  2021 e  terá  início  em março de 2021. Of.  nº  002/2021 da
Fundação Municipal de Educação encaminhando o relatório estatístico dos atendimentos realizados
pelo Programa de Combate  a  Evasão Escolar  e  Incentivo a  Permanência na Escola no ano de
2020.”E-mail” do Itaú Social dando retorno sobre a proposta inscrita pelo Conselho do município,
onde a Proposta denominada “Cidadania com Inclusão Digital” tendo como organização executora
a Combemtu, sendo que a mesma não foi selecionada em face do limite de recursos disponíveis
para concessão em 2020.  Outros Assuntos : lançamento edital do Fia ,campanha de divulgação do
FIA, explicação do oficio do Hospital Nossa Senhora da Conceição. A conselheira Isabel  pergunta
se os conselheiros gostariam de incluir algum assunto a pauta. A Presidente se manifesta solicitando
que   incluísse  a  sua  renúncia  na  participação  na  comissão  do  FIA e  a  indicação   do  novo
componente o qual foi deliberado  pela manhã em reunião com o Fórum das entidades e também a
fala  do resultado do Edital  Itaú Social.  A conselheira  Isabel  também se manifesta  dizendo que
gostaria  da inclusão  do ofício  ao  Hospital   para remanejamento do recebimento do recurso.  A
Conselheira Thaís solicita que coloque sobre as orientações do grupo de trabalho com a retomada
do serviço de fortalecimento de vínculo. Não tendo mais assuntos a incluir a conselheira Isabel pede
que inverta a ordem da pauta para que a mesma repasse a plenária o assunto do ofício do hospital
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onde a presidente aprova e Isabel inicia informando a que a  contadora Andresa  por motivo de
doença  teve que se afastar e atrasou   o encaminhamento do “superavit” do FIA para a câmara de
vereadores, atrasando assim o repasse financeiro ao hospital  que teria inicio em fevereiro de 2021
passando então para Março de 2021, por este motivo foi sugerido ao  Hospital Nossa Senhora da
Conceição que fizesse o ajuste ao cronograma de desembolso financeiro do Projeto “Nas mãos de
quem ama”. Não tendo perguntas  da plenária  sobre  este  assunto,  Isabel  passa para  o  próximo
assunto que se refere ao Edital do FIA. A presidente repassa que as entidades estão preocupadas
com a possibilidade de se  prepararem para a organização das atividades com os recursos do FIA-
2021. A conselheira Isabel  argumenta que precisa ser organizado uma comissão pela formulação do
edital  e  o conselho já tem um modelo do ano anterior.  Segundo a capacitação com o professor
Alexandre,  o edital  esta muito  completo  e  sugere  que   se   inicie  a  partir  desse  documento
solicitando-se a gestão, o extrato bancário do saldo disponível para se pensar em número de projetos
e valores.. A presidente coloca que se pode elencar a comissão e o inicio dos trabalhos, visto  que as
entidades estão atentas para  o lançamento de projetos e a retomada de trabalho.  Solicita que se
forme  a  comissão  para  a  articulação  com  os  gestores  e  a  campanha   para  as  atividades.  A
conselheira Isabel informa que o saldo  na conta no final de dezembro estava no valor de quinhentos
mil  mas que se deve conferir pois houveram depósitos e transferências por meio do município e
TAC ate a presente data. Solicita uma reunião extraordinária com o valor definido porque o edital já
esta  praticamente  pronto;  e que  as  entidades  que  não  possuem cadeira  no  conselho  se  façam
presentes as reuniões. A conselheira Isabel explica que a entidade Vida e Arte tem um projeto na
modalidade chancela e que já captaram um valor considerável e a orientação  é de refazerem o
projeto  em etapas.  Solicita  que  seja  protocolado  o  quanto  antes  para  a  comissão  analisar.   A
presidente solicita a entidade que faça a apresentação do projeto  à comissão para  apreciação e
reformulação  do  mesmo  onde  poderá atender  ao  publico  favorecido.  colocando o  conselho  à
disposição para apreciação. A conselheira Thaíse fala que em relação ao edital se tenha bem claro de
como vão funcionar os projetos nesse tempo de pandemia levando-se em conta o cenário. Que se
tenham todos os cuidados com os projetos se forem de forma presencial, inclusive que existe um
documento do estado que norteia as ações a serem tomadas com o atendimento presencial, sendo
uma base para a elaboração do edital visto que se tem que resguardar e resguardar os usuários com
esta questão de atendimento, com plano A e plano B. A presidente coloca que o próprio edital terá
que prevêr esse contingenciamento e as entidades devem já  se organizarem com relação a esta
situação,  prestando atenção neste  detalhamento,  A presidente solicita  que seja  formada então a
comissão   e  Isabel  sugere  que  se  forme  com  dois  membros  governamentais e  dois  não
governamentais.  As  conselheiras  Cíntia  Nowasco  da  Silva  da  Combemtu   e  Gabriela  Mendes
Cardoso da APAE se disponibilizam para a comissão  do FIA como não governamental e Lilian F.
M. Gonçalves da FMDS  e Rosane Mendes Izidorio da Fundação  Municipal de  Educação como
governamental. A próxima pauta é a Campanha de divulgação do FIA onde a presidente repassa que
na reunião do Fórum das entidades elegeram Samuel para assumir como representante na comissão
do FIA e a conselheira Isabel explica que  Samuel não pode fazer parte da comissão, visto que  não
e mais conselheiro do CMDCA e que a entidade a que ele representa não possui mais cadeira no
conselho. Isabel sugere que o Fórum substitua a indicação para se que se faça o procedimento. Lê
em seguida a nominata para que escolham dentre as doze pessoas duas ou três para fazerem parte
dessa  comissão.  A  presidente  sugere  então  nova  votação  ao  Fórum  para  a  indicação  da
representação na comissão de divulgação do FIA. A Presidente da entidade Vida e Arte coloca que
voltara  como   representante  Titular  ou  suplente   no  conselho  encaminhando  oficio  e  poderá
participar  das  comissões.  Isabel  lembra  que  a  conselheira  Sandra   Regina  Nazário  não  foi
substituída pelo fórum desde que solicitou seu afastamento da comissão, tendo o Fórum então de
indicar dois conselheiros a comissão. A conselheira Sandra justifica que realmente não tem tempo
disponível para contribuir na comissão por fazer parte do CEDCA e  tem muito trabalho na entidade
Joana  de  Angelis.  A presidente  fala  que  precisam  de  pessoas  participativas  para  atender  as
demandas como Samuel onde foi muito elogiado pela mesma. Samuel mesmo não podendo fazer
parte da comissão se coloca a disposição como voluntário e diz que  é muito gratificante poder
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ajudar.  A presidente comunica que vai resolver com o Fórum e que a campanha de divulgação deva
ser lançada e estimulada para as pessoas  fazerem o investimento no FIA  aumentando assim a
arrecadação. Passa a palavra a conselheira Sandra que também se oferece a ajudar na comissão e
sugere que as entidades postem fotos nas redes sociais dos trabalhos  executados pelas entidades.
Isabel coloca que  nenhum conselheiro  se disponibilizou a fazer o trabalho nas redes sociais do
CMDCA, onde se comprometeu a fazê-lo, mas que não tem muito tempo para postar e sugeriu que
reunissem todas  as  fotos  das  entidades  enquanto  não  se  organizam,  visto  que  a  intenção  é a
formação  de  uma  rede  social.  Sugeriu  o  encaminhamento  de  um  ofício  para  a  secretaria  de
comunicação verificando a possibilidade de se criar através desse setor da prefeitura uma rede de
comunicação  do CMDCA  colocando assim algum estagiário  para  postar  ou  encaminhar  essas
informações. Mas enquanto não acontece, sugeriu que fosse encaminhado para seu e-mail essas
fotos com identificação e autorização de direito de imagem  até se profissionalizar essa rede social.
A presidente  agradece  a  disponibilização  da  conselheira  Isabel  e  solicita  então  ofício  para  a
prefeitura e as entidades para que façam o encaminhamento das fotos para o início da campanha do
FIA.  A conselheira  Isabel  repassa  seu  e-mail  para  as  entidades  encaminharem  as  fotos  com
descrições.  A  presidente  na  oportunidade  chama  atenção  que  Gabriela  Mendes  Cardoso
representante da APAE, faz parte de duas comissões a do Edital do FIA e a de Arrecadação  e
Divulgação do FIA. Isabel informa a seguir que a conselheira Thaíse colocou no grupo do CMDCA
o convite da FECAM  para acompanhar a transmissão ao vivo de orientações sobre as doações do
Fundo da  Infância  e  do Idoso  no dia  10/03/2021 às  10h,  sendo importante  a  participação dos
conselheiros. Silvana faz a ressalva com relação ao ofício recebido do Itau Social, onde lamenta a
não acolhida do projeto da  Combemtu pelo CMDCA, porque a  única  orientação feita  foi  com
relação ao valor, sendo muito elogiado ,embora  no edital não conste limite de valores e que em
Santa Catarina somente dois projetos foram aprovados .O projeto aprovado estava em torno de
quatrocentos mil reais e a Combemtu apresentou o projeto no valor de  setecentos e oitenta mil reais
contemplando  a  ampliação  para  sede com  a  profissionalização  dos  adolescentes.  A presidente
agradeceu o apoio do conselho e fala que tentaram em outra oportunidade .A  conselheira Cíntia
repassa que  a  funcionaria  da Combemtu Maria  de Lourdes  encaminhou um oficio  solicitando
emissão da  inscrição  dos cursos sem numeração com urgência para validação destes junto ao
Programa Aprendiz. A conselheira Thaise repassa que foi criado um grupo pela AMUREL  para a
retomada do trabalho de Convivência e Fortalecimento de Vinculo em todas as modalidades e que
hoje  quem executa  esse  trabalho e  a  Combemtu e  a  STAN .  Em reunião  ,  definiram algumas
estratégias para a retomada desses trabalhos e as entidades participaram dessa capacitação onde foi
apresentado todos os requisitos e impedimentos, tando as instituições iniciado as atividades com as
orientações  recebidas  e  apresentado  plano  de  contingenciamento  sob  apreciação  da  autoridade
municipal e material explicativo de orientações com diretrizes que poderá ajudar essas entidades. A
presidente coloca que os casos de violência estão cada vez mais recorrentes e que já encaminharam
o plano de contingência e  coloca que todo material que venha melhorar e aprimorar será bem
vindo. A conselheira Thaise reforça que o acompanhamento do psicólogo e do psicossocial devera
ser feito nas famílias. A presidente coloca sobre a contratação da assessoria onde  nenhuma empresa
além do Guilherme Cechelero se manifestou,  sugerindo então o prazo de mais  cinco dias para
apresentação de propostas. Isabel sugere que caso não hajam propostas  que se faça o contato com
Guilherme. A conselheira Lillian lembra sobre a retomada do protocolo da Escuta Especializada,
onde foi combinado para o mês de Março e Isabel repassa que estarão combinando no grupo o
retorno das atividades. A presidente entendendo que a pauta foi apresentada com êxito, agradece a
todas e deseja boas melhoras a conselheira Camile Gonçalves A. Felix, finalizando então a reunião
onde eu lavrei a presente ata.
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